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SAÚL  MONRE AL  SE  VUELVE  A 
ENOJAR.

Desde que inició su segunda 
administración, el alcalde 

de Fresni l lo,  SAÚL 
MONREAL ÁVILA, 
no se ha quedado 
ca l lado  y,  en  e l 
momento debido, 
h a  h e c h o 
señalamientos de 
u n  o l v i d o ,  u n 
d e s d é n ,  u n a 

d e s a t e n c i ó n  e 
indiferencia de parte 

de algunos funcionarios 
del gabinete estatal hacia 

su municipio. Ya le dijo sus tres verdades 
–en más de tres ocasiones- al secretario 
de Seguridad, ADOLFO MARÍN, porque 
hasta después de meses se dignó a 
recibirle una llamada; a DULCE MUÑOZ, 
la titular del Instituto de Cultura, le dijo 
que ni que la necesitara tanto para 
organizar el Festival Cultural de Fresnillo… 
Y as í .  Ahora  se  le  dejó  i r  a  SUSI 
RODRÍGUEZ, secretaria del Agua y 
Medio Ambiente, que dice, le está 
haciendo de agua el  presupuesto 
prometido por el góber para la creación 
del relleno sanitario, y que ya estuvo 
bueno de un desdén tras otro…

DAVID MONREAL NO SE OLVIDA DE 
SU TIERRA.
Si bien los reclamos del menor de los 

MONREAL no son infundados 
porque sí ha habido cierta 

desatención hacia su 
p e r s o n a  – p o r  s u 
investidura- y hacia 
s u  m u n i c i p i o , 
también es cierto 
q u e  e s  u n a 
demarcación que ha 
estado en el centro 
de varios programas 

y estrategias, tanto 
del Gobierno Federal 

como del Estatal. Sin 
d u d a ,  F r e s n i l l o  e s  e l 

munic ipio que más ha v is i tado el 
gobernador DAVID MONREAL desde 
que rindió protesta, tan es así, que lo 
primero que hizo en cuanto fue nombrado 
gobernador constitucional, fue ir a El 
Mineral, porque no olvida su tierra. 
Carreteras, apoyos, becas, programas 
para el campo, despliegue de tropas 
militares, de la Guardia Nacional, PEP y 
Metropol, visitas federales, etc. Tal vez 
ha sido más cuestión de formas de los 
func ionar ios… Ya quis ieran otros 
municipios que los visitaran aunque sea 
una vez.

RICARDO OLIVARES SALE B IEN 
LIBRADO EN LA LEGISLATURA.
Para no variar, no le hace que digan que 
van tarde, pero que llegan sin sueño, los 
diputados iniciaron ayer con la glosa del 
informe de gobierno que abrió el 
secretar io de Finanzas,  RICARDO 

OLIVARES. Le hicieron varias preguntas, 
pero es evidente que el tesorero le sabe 
al tema al derecho y al revés. Conoce 
bien las partidas federales, los montos, 
el tiempo que tardan en resolver, lo que 
se tuvo que hacer en cada 
proceso y lo que sigue. 
La diputada GABY 
BASURTO, quien 
también estuvo en 
la Sefin antes de 
b r i n c a r  a l 
C o n g r e s o , 
cuestionó cosas 
porque le sabe, 
p e r o  t a m b i é n 
s a b í a  q u e 
OLIVARES  se las 
iba a responder con 
plena certeza. Donde lo 
atoraron un poco fue cuando 
le preguntaron sobre los subejercicios 
presupuestales que hay en algunas 
dependencias, como Desarrollo Social, 
a lo que dijo que se deben organizar los 
calendarios –o sea que no se organizaron-.

“CUQUITA” ÁVALOS PONE A SUDAR 
A LAURA BERMÚDEZ.
No le fue igual a la secretaria de la 
Seduvot. Para empezar, la diputada 
MARÍA DEL REFUGIO ÁVALOS luego 
luego la puso en aprietos cuando le sacó 
la calculadora y le echó cuentas de lo 
que han gastado en programas de 
rehabilitación para las casas de las familias 
desplazadas por la violencia en la región 
de Jerez –tema en el que ha estado muy 
metida- y resulta que dice que las sumas 
y restas le dan que solo se han gastado 
como 600 pesos en cada casa y que los 
bóileres solares y los tinacos, los vende 
más baratos la Congregación Mariana 
Tr i n i t a r i a  q u e  l a  S e d u v o t ,  c o n 
financiamiento incluido. Causa extrañeza 
que los diputados preguntaron cosas 
que sí vienen en el informe, pero total, 
la funcionaria respondió a esas cosas que 
se considerarán en la programación del 
2023.

FRANCISCO MURILLO LE ECHA LA 
BOLITA A LOS DIPUTADOS.
Tras reconocer que la real idad ha 
rebasado la capacidad de la 
Fiscalía General de Justicia 
d e l  E s t ad o,  e l  f i s c a l 
FRANCISCO MURILLO 
le echó la bolita a los 
diputados locales para 
que a la otra, se la 
piensen seriamente 
con aquello de recortar 
el presupuesto para la 
dependencia. Todo el 
año le han hecho reclamos 
ante la falta de resultados 
en sus investigaciones, que 
con  e so  de l  p re supues to, 
MURILLO les está diciendo que se hace 
lo que se puede con lo que tiene y si 
quieren más, pues que le den más… 
faltaba menos.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com



         ecodiariozacatecas      EDITORIAL        03Martes 04 de octubre de 2022

-Hay que echar raíces, 
como estos árboles que plantamos...

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria 
por medio de archivos PDF, que se distribuye de 
manera gratuita mediante diversas plataformas 
y redes sociales. Responsable de la edición: 
Tanya Ortíz. Se edita en avenida Cerro San 
Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso 
correspondiente en trámite.
Prohibida la reproducción total o parcial de los 
contenidos de este diario sin previa autorización del 
responsable de la edición y siempre que se haga con 
fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. 
También puede comunicarse al correo: 
ecodiario.boletines@gmail.com 
Contacto ventas: 
492 113 1730.
Edición 1379 año 4. Guadalupe, Zacatecas, 
a 04 de octubre de 2022. 

SUFREN USUARIOS POR 
PARADERO DE AUTOBUSES

ZACATECAS, ZAC.- EL PARADERO DE AUTOBU-
SES QUE SE ENCUENTRA AL PIE DEL PUENTE DE 
PLAZA BICENTENARIO, EN DIRECCIÓN A GUADA-
LUPE, ES UN VERDADERO DESASTRE; ZACATE-
CANOS LLEVAN AÑOS SUFRIENDO “ESA PARA-
DITA”, EN LA QUE SE AMONTONAN AUTOBUSES 
PARA SUBIR O BAJAR PASAJE.
EL HECHO SE REGISTRA MUY CERCA DE OTRO 
EMBROLLO, LLAMADO COMERCIO INFORMAL, 
FORMAL Y LO QUE SOBREVENGA.
ALGUNOS USUARIOS HAN MANIFESTADO SU 
MOLESTIA AL TENER QUE ABORDAR UNIDADES 
CAMIONERAS AHÍ, DONDE LA GENTE SE AMON-
TONA, Y ES QUE EN LOS ALREDEDORES PUEDE 
OCURRIR UN ACCIDENTE ENTRE USUARIOS, A 
CAUSA DE ESOS HACINAMIENTOS.

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ
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ZACATECAS, ZAC.- Francisco Mu-
rillo Ruiseco, titular de la Fiscalía 
General de Justicia del Estado 
(FGJE), adelantó que la dependen-
cia requerirá de un mayor presu-
puesto para el próximo año, pues 
la realidad (de violencia) ha reba-
sado a la Fiscalía.

En la conferencia de prensa de 
la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), y a petición de los medios 
locales, este lunes hizo acto de 
presencia el fiscal en el hangar, 
para dar cuenta de los avances 
en las investigaciones de los múl-
tiples homicidios que se han re-
gistrado en los últimos meses.

El fiscal aseguró que se requie-
re mayor presupuesto para el for-
talecimiento de la institución, ya 
que, dijo, falta tecnología y recur-
sos económicos.

Por poner un ejemplo, dijo que 
se requiere tener buenos vehícu-
los, llantas para las camionetas de 
la Policía de Investigación (PDI) y 
aclaró que el gobernador “sí ha es-
tado atendiendo, sí hay sensibili-
dad por parte de David Monreal 
para fortalecer las corporaciones 
de seguridad”.

Sin embargo, precisó que “lo 
que sí esperamos es tener un pre-
supuesto mayor para tener per-
sonal más capacitado, ya que para 
este año teníamos un presupues-
to de 630 millones de pesos, y ac-
tualmente ya se han devengado 
más de 700 millones de pesos.

Aseguró que, hasta el mo-
mento, se encuentran las soli-

ROCÍO PEDROZA

REQUIERE FGJEZ DE UN 
MAYOR PRESUPUESTO: 
MURILLO RUISECO

04       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Martes 04 de octubre de 2022

SE HAN DETENIDO 
A 48 PERSONAS: SSP

ZACATECAS, ZAC.- El secretario 
de Seguridad Pública, Adolfo Ma-
rín Marín, informó que, en la se-
mana del 26 de septiembre al 2 
de octubre, lograron la detención 
de 48 personas por la probable 
comisión de un delito.

ECODIARIO

citudes de nueve órdenes de 
aprehensión y 13 líneas de in-
vestigación relacionadas con los 
hechos violentos registrados en 
contra de elementos policíacos 
durante las últimas dos sema-
nas. Además, señaló que actual-
mente se tienen cinco carpetas 
de investigación judicializadas.

Con respecto a los homicidios 
en el Estado, dijo que “se ha logra-
do reducir en Zacatecas hasta en 
un 22 por ciento el delito de homi-
cidio, en comparación con enero-
septiembre del 2021”.

CASO VALPARAÍSO
Además, durante la madrugada 
de este domingo, se cumplimen-
tó una orden de cateo en un hotel 
del centro de Valparaíso y se ha 
establecido comunicación con el 

Además, se aseguraron 14 
vehículos, 13 armas de fuego, 
77 cargadores, 2 mil 508 cartu-
chos, una granada, 444 pastillas 
psicotrópicas, 10.5 kilogramos 
de diversos narcóticos y fueron 
ubicados y destruidos 12 cam-
pamentos que eran utilizados 
por grupos delincuenciales.

RECONOCE DMA A 
ELEMENTOS POLICIALES

GUADALUPE, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila reconoció la 
entrega, compromiso y buen ac-
tuar de los integrantes de las cor-
poraciones policiales estatales y 
municipales, así como del Ejército 
Mexicano y la Guardia Nacional 
(GN), a quienes les refrendó su 
compromiso para, al amparo de 
la coordinación y de la colabora-
ción entre poderes y de los distin-
tos órdenes de gobierno, continúe 
en el esfuerzo de construcción de 
paz para Zacatecas.

ECODIARIO Al encabezar la ceremonia de 
honores a la bandera desde las 
instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), el man-
datario dijo que, en medio del dolor 
que causan las pérdidas y el de-
safío de la delincuencia a las au-
toridades, “vale la pena hacer un 
alto para reconocer el valor, el es-
fuerzo y la lucha de los elementos 
de los cuerpos de seguridad”.

En este sentido, les recordó que 
su tarea ha permitido que, en el pri-
mer año de su mandato, se haya 
logrado una disminución del delito, 
en promedio, del 22 por ciento.

alcalde, a quien se le informa de 
las acciones emprendidas para 
localizar al jefe policial.

Añadió que existe una cédula 
de búsqueda que no puede ser pú-
blica, pero que ha sido compartida 
en los chats de todas las operacio-
nes de seguridad y se han desa-
rrollado ya algunos interrogatorios.

DESAPARICIÓN DE 
ENFERMERO
En el caso de la no localización de 
un enfermero, en Tepetongo, in-
dicó que se llevan a cabo diversos 
operativos y se mantiene colabo-
ración con Jalisco, para que algu-
nos actos de investigación se rea-
licen en ese estado.

ESTUDIANTES ASESINADOS
Tras el homicidio de tres estudian-
tes de Pánfilo Natera, recalcó que 
se están llevando a cabo varios 
actos de información que se ana-
lizan y se está reuniendo informa-
ción de cámaras y testigos, obte-
niendo como avance que una de 
las armas que se utilizó en esa 
agresión, está relacionada con 
otros eventos.

POLICÍAS DE CALERA
Un caso más al que hizo referen-
cia fue el del homicidio de los ele-
mentos de la Policía Municipal de 
Calera, en el que se tiene como 
una posible línea de investigación 
la participación de los elementos 
policiales en un cateo que se rea-
lizó, en donde se aseguraron 10 
vehículos con reporte de robo.

CONFIRMA GOBERNADOR
OTRA VISITA DE KEN 
SALAZAR ESTE JUEVES

ZACATECAS, ZAC.- EL GOBERNADOR DEL ESTADO, DAVID MONREAL ÁVI-
LA, CONFIRMÓ QUE ESTE JUEVES 6 DE OCTUBRE SE ESPERA LA VISITA 
DE KEN SALAZAR, EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS EN MÉXICO.
LA REUNIÓN DE TRABAJO ES PARA ACORDAR UNA AGENDA DE TRABAJO 
EN CAPACITACIÓN Y COMPARTIR EXPERIENCIAS EN MATERIA DE SEGU-
RIDAD, SEGÚN LO DIO A CONOCER EL MANDATARIO ESTATAL, EN ENTRE-
VISTA DURANTE EL PROGRAMA “LA NUEVA GOBERNANZA”, DE ESTE LU-
NES.
SU VISITA COINCIDE, ADEMÁS, CON EL INICIO DEL CONGRESO NACIONAL 
CHARRO.
ECODIARIO



ZACATECAS, ZAC.- En el marco de 
la glosa del Primer Informe del Go-
bierno Estatal, dieron inicio las com-
parecencias de los secretarios de 
primer nivel, con la participación 
del titular de la Secretaría de Finan-
zas (Sefin), Ricardo Olivares Sán-
chez, quien en un mensaje dio 
cuenta del estado de las finanzas 
estatales, al tiempo que respondió 
cada uno de los cuestionamientos 
que hicieron los diputados de todas 
las bancadas.

Olivares Sánchez detalló algu-
nos de los escenarios que actual-
mente permean en la entidad so-
bre recaudación y aplicación de 
recursos, al reconocer las dificul-
tades con las que inició la actual 
administración, ya que el Gobier-
no del Estado no contaba con los 
recursos necesarios para cumplir 
con obligaciones inmediatas; el 
total de pasivos ascendía a los 2 
mil 921 millones de pesos.

El secretario aseguró que los 
déficits financieros, que eran sub-
sanados con deuda pública de 
corto plazo, así como adelanto de 
participaciones en años anterio-
res, han sido manejados con res-
ponsabilidad durante el primer año 
de la Nueva Gobernanza, logrando 
reducir el gasto de operación con 
políticas fiscales responsables.

Reconoció de igual forma el 
trabajo que han realizado los inte-

TEXTO Y FOTO: MARIEL DÁVILA

DISCIPLINA FISCAL Y AUSTERIDAD 
LLEGARON PARA QUEDARSE: 
RICARDO OLIVARES
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SE AVANZA EN ATENCIÓN DE 
VIVIENDAS: LAURA BERMÚDEZ

“PRIMOR”, 
ALIANZA PARA 
MILITARIZAR 
AL PAÍS: 
LAVIADA

ZACATECAS, ZAC.- Durante la con-
ferencia de Movimiento Ciudada-
no (MC), el legislador local por ese 
instituto político, Enrique Laviada, 
señaló que la unidad que se reali-
za en el Congreso local entre Mo-
rena y PRI forma parte de una 
alianza para militarizar al país, “aun 
cuando dicha iniciativa fue inter-
puesta primero por el tricolor, que 
se está desmoronando desde to-
das sus perspectivas”.

Acompañado del coordinador 
operativo de ese partido, Cuau-
htémoc Calderón, Laviada Cirerol 
destacó que lo que se requiere 
es construir una policía fuerte, 
bien preparada, mejor pertrecha-
da y leal a la institución a la que 
pertenece.

El diputado emecista destacó 
que esa propuesta no “es más que 
una agresión a las fuerzas arma-
das para convertirlos en un brazo 
ejecutor-contemplativo desde la 
presidencia de la República”.

El representante cameral in-
dicó que fue el propio Alejandro 
Moreno Cárdenas, líder nacional 
del PRI, quien destacaba con an-
terioridad “que defendería a Mé-
xico del presidente López Obrador 
y de Morena”.

EL PRI, EN BRAZOS 
DE MORENA
“Ahora resulta que el PRI se entre-
gó en brazos de Morena y con ello 

ZACATECAS, ZAC.- “Se busca el im-
pulso de políticas públicas en mate-
ria de ordenamiento del territorio, 
desarrollo urbano y el fortalecimien-
to de movilidad urbana”, aseguró 
Laura Elvia Bermúdez Valdés, Secre-
taría de Desarrollo Urbano, Vivienda 
y Ordenamiento Territorial (Seduvot), 
en la segunda comparecencia de la 
glosa por el Primer Informe del Go-
bierno Estatal.

La funcionaria arribó al Poder Le-
gislativo y dio comienzo con su ba-
lance a las 4:30 de la tarde, donde 
expuso que, pese a las dificultades 
financieras de la administración es-
tatal, el compromiso de la dependen-
cia, desde que se asumió el cargo, ha 
sido generar condiciones para tran-
sitar hacia un modelo de desarrollo 
sustentable e inteligente.

La titular de la Seduvot informó 
que una condición indispensable para 
el desarrollo comunitario fue la de 
priorizar el acceso de la población a 
una vivienda digna y de calidad, con 
el impulso -dijo- de programas de 
mejoramiento, ampliación, reparación 
y reposición de espacios en vivien-
das, a través de esquemas de cola-
boración con municipios, para la me-
jora de condiciones de vida de las 
personas que habitan en localidades 
de alta y muy alta marginación.

Ante ello, las bancadas partidis-
tas de la oposición, conformada por 
PRI, PAN, PRD y MC, cuestionaron 
los programas de prevención e in-
tervención de las viviendas del Cen-
tro Histórico en riesgo de colapso, 
además de los esquemas de finan-
ciamiento 2x1, donde los municipios 

TEXTO Y FOTO: ÁNGEL RODRÍGUEZ

MARIEL DÁVILA

INICIA GLOSA EN LA LEGISLATURA

grantes de la Sexagésima Cuarta 
Legislatura, al aprobar leyes y re-
formas que han permitido que, 
desde el Gobierno del Estado, se 
pueda trabajar con un marco legal 
que ha permitido obtener buenos 
resultados; así, el secretario de 
finanzas aseguró que la disciplina 
fiscal, austeridad y responsabili-
dad hacendaria llegaron a Zaca-

tecas para quedarse.

CUESTIONAN DIPUTADOS A 
TITULAR DE SEFIN
En la ronda de preguntas y res-
puestas, la diputada del PRI, Ga-
briela Basurto, cuestionó que el 
recurso financiero se concrete en 
Sedesol, pese a los subejercicios 
en esta dependencia y cuestionó 

sobre el destino de los organismos 
autónomos con insuficiencia pre-
supuestal para cerrar el año. “Tie-
nen dependencias ociosas que no 
ejercen el recurso y, por otra par-
te, tienen organismos autónomos 
que no tienen para cerrar el año”.

Por su parte, la diputada por 
Acción Nacional, María del Mar de 
Ávila Ibargüengoitia, cuestionó a 

Olivares Sánchez sobre los estí-
mulos por responsabilidad en el 
cargo, como parte de las “heren-
cias malditas” y si la nómina se-
creta no contraviene los principios 
de austeridad; de igual forma, pre-
guntó si recordaba que al termino 
el quinquenio del exgobernador 
Alejandro Tello, señalado por actos 
de corrupción, el titular de finanzas 
hizo algo para evitar esos actos 
de corrupción.

En tanto, la diputada por Mo-
rena, Violeta Cerrillo cuestionó 
sobre los recortes presupuesta-
les en varias dependencias y los 
resultados de tales ahorros, en 
tanto el diputado perredista Juan 
Mendoza Maldonado aseguró que 
el actual gobierno se sostiene con 
alfileres, al reconocer que el titu-
lar de fianzas, al pertenecer a la 
administración anterior, es parte 
a la herencia maldita; “que diría 
yo, herencia bendita, porque de 
no habérsele dado continuidad a 
las finanzas públicas, este gobier-
no estaría en la anarquía total”, 
sentenció.

Finalmente, Olivares Sánchez 
aseguró en el tema de las partici-
paciones federales que, con el 
apoyo de 2 mil 155 millones de 
pesos, se permitió cerrar el primer 
año de la administración sin défi-
cit ni contratación de deuda de 
corto plazo, terminando así con la 
vieja dinámica de endeudamiento 
del estado.

aportan dos pesos por uno del go-
bierno del estado, así como la falta 
de subsidios para el mejoramiento 
de vivienda, y sobre la viabilidad del 
proyecto del Plata Bus, obra que, 
ironizaron, “ojalá se concluya en la 
presente administración”.

Por su parte, la bancada oficia-
lista de Morena reconoció los logros 
alcanzados en la dependencia, al se-
ñalar que, a través de las Audiencias 
por la Transformación, se ha llegado 
a la población vulnerable del estado.

En su balance final, Laura Elvia 
Bermúdez informó que la inversión 

que se tiene proyectada para el Pla-
ta Bus es de 1 mil 976 millones 74 mil 
333 pesos; para la terminal 1, se tie-
ne un presupuesto contratado de 74 
millones 781 mil 048 pesos, con un 
avance de obra de 39.9 por ciento, 
al tiempo que señaló que en el primer 
año de la administración estatal se 
logró la regularización de más de 1 
mil 810 títulos y escrituras, en bene-
ficio de 7 mil zacatecanos de las zo-
nas rurales y urbanas; con ello, se 
superó en 80 por ciento lo hecho en 
2018, y es la mejor estadística desde 
la creación de la Seduvot.

pone en duda, por otra parte, la 
viabilidad de la fuerza opositora 
Va por México”.

Pero “Va por México, además, 
no ha hecho sino revolver la polí-
tica para paliar el desastre en ma-
nos de Morena y el titular federal 
del Poder Ejecutivo, con dramáti-
cos ejemplos en economía, inse-
guridad, crecimiento de la pobre-
za, pues Morena es una fábrica de 
pobres mientras el país se des-
morona”, señaló Laviada.

Añadió que Morena, luego de 
militarizar al país, pretende des-
mantelar al Instituto Nacional Elec-
toral (INE), con la intención de lo-
grar un gobierno totalitario que 
tenga en los ciudadanos “carne 
electoral”.

“En ello, con tal de defender 
sus privilegios, se va a sumar a 
Morena, por lo que el PRIMOR va 
para rato, incluido Zacatecas, por-
que si la situación está mal en el 
país, en nuestro estado está peor”, 
enfatizó.

Para concluir, dijo que el PRI le-
gisla con Morena, “para defender 
todo aquello que no le conviene 
nada a Zacatecas”.
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MARCHAN PARA EXIGIR JUSTICIA 
POR ESTUDIANTES ASESINADOS
ZACATECAS, ZAC.- Un contingen-
te de aproximadamente mil 500 
a 2 mil personas marchó este lu-
nes, de la Unidad Académica de 
Ingeniería de la UAZ, para protes-
tar por el asesinato, hace unos 
días, de los jóvenes Carlos, Fran-
cisco y Genaro, alumnos de Me-
catrónica en la Universidad Tec-
nológica de Zacatecas (Utzac) y 
exigir castigo a los responsables.

Durante el evento, estuvieron 
presentes algunas autoridades 
universitarias, como el rector de 
la Utzac, Gonzalo Franco, así 
como varios de los familiares de 
las víctimas.

El contingente salió de Inge-
niería minutos antes de la 4 de la 
tarde, se movilizó por el bulevar 
Adolfo López Mateos, entró al 
centro de la capital y casi media 
hora después se concentró en 
Plaza de Armas, para exigir a las 
autoridades correspondientes 
solución al problema.

De acuerdo con reportes ini-
ciales del hecho, los jóvenes eran 
originarios de la comunidad El 
Saucito, en Pánfilo Natera, mu-
nicipio limítrofe con San Luis Po-
tosí, así lo confirmó el ayunta-
miento de esta demarcación, al 
manifestar sus condolencias a 
sus familiares la noche de los su-
cesos, ocurridos el pasado jue-
ves 29 de septiembre.

QUE NO HAYA IMPUNIDAD
Al grito de varias consignas, para 
exigir castigo a los responsables, 
el grupo de asistentes al evento, 
mayoritariamente constituido 
por alumnos y maestros de la 

ECODIARIO Uztac, así como familiares de las 
víctimas, solicitaron que los he-
chos no queden impunes.

Durante el recorrido, el rector 
Gonzalo Franco manifestó que 
se solidariza con los familiares 
de las víctimas, pues “en este mo-
mento, todos corremos peligro, 
al ser una situación nacional”.

Asimilismo, pidió a medios y 
autoridades que no se revictimi-
ce a los muchachos, mediante el 
uso de información tergiversada 
al respecto.

“No tengo palabras de con-
suelo para padres, amigos, fami-
liares, para ninguno de ellos; no 
nos podemos explicar por qué 
perdieron la vida de esa manera, 
pero tratamos de cobrar concien-
cia para que el resto de nuestro 
cuerpo estudiantil se cuide”.

Dijo que el gobernador David 
Monreal Ávila se manifestó cons-
ciente del caso y pidió que con-
tinúen adelante las investigacio-
nes de los acontecimientos; 
“esperamos que la Fiscalía brin-
de información pronto”.

Uno de los padres de las víc-
timas, quien no reveló su nom-
bre, destacó que la Utzac actúa 
como una familia universitaria, 
al ser solidaria con los jóvenes; 
“nuestros muchachos ya se fue-
ron y lo que nos urge es fijar una 
postura ante el gobernador, to-
dos unidos, para expresar dolor 
y repudio”.

“Me siento muy triste porque 
la inseguridad nos ha rebasado, 
por lo que urge tomar acciones”, 
agregó.

En el mitin, en Plaza de Armas, 
algunos oradores pidieron solu-
ción inmediata a los hechos.
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CANCELAN 
ESTAMPILLA POSTAL 
CONMEMORATIVA 
DEL ISSSTE
ZACATECAS, ZAC.- A nivel nacio-
nal, con motivo del Día del Traba-
jador del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabaja-
dores del Estado (Issste), se can-
celó la estampilla postal que hace 
alusión a tan importante celebra-
ción y acontecimiento, con el que 
también se celebra el aniversario 
de la creación del instituto.

Por ello en Zacatecas, Verónica 
Santos, jefa de afiliación y présta-
mos del Issste, en conjunto con per-
sonal de Correos de México, can-
celaron la estantilla sobre la que 
colocaron un sello rojo con la fecha 
y lugar, acción que se realizó de ma-
nera simultánea en todo el país por 
medio de una videoconferencia.

Rocío Bárcena Molina, direc-
tora del Servicio Postal Mexicano, 
a través de un enlace virtual, se-
ñaló que, con la cancelación, se 
da paso a la entrada en circulación 
de la estampilla en todo el país; 
en ella se muestran fotografías 
del personal del Issste, sobre todo 
médicos.

Pedro Zenteno, director na-
cional del Issste, también por me-
dios virtuales, dijo que la estam-
pilla es en reconocimiento a los 
trabajadores, “sobre todo en el 
área médica, que atienda a apro-
ximadamente a 14 millones de 
derechohabientes”.

ZACATECAS, ZAC.- El Teleférico 
de Zacatecas cumplió su 43 ani-
versario, y durante la ceremonia 
de Honores a la Bandera, se lle-
vó a cabo la conmemoración de 
este acontecimiento, encabe-
zado por la presidenta honorífi-

ZACATECAS, ZAC.- Arrancó en la 
entidad la campaña de vacuna-
ción contra la influenza, la cual 
estará vigente hasta el 31 de 
marzo de 2023.

ZACATECAS, ZAC.- Organizacio-
nes zacatecanas a favor de la 
vida convocaron a marchar el 
sábado 8 de octubre “A favor de 
la mujer y de la vida”, la cual se 
realizará a nivel nacional, en con-
junto con grupos religiosos.

En conferencia de prensa, Lu-
pita Casanova, del Frente Nacio-
nal por la Familia, y Sandra Soria-
no, de Salva una vida, explicaron 
que esta movilización se realiza 
por segunda ocasión en respues-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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CUMPLE TELEFÉRICO 43 AÑOS

INICIA 
VACUNACIÓN 
CONTRA LA 
INFLUENZA

SE UNIRÁ ZACATECAS 
A MARCHA NACIONAL 
A FAVOR DE LA VIDA

ca del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF), Sara Hernández de 
Monreal, y el director general, 
Humberto de la Torre Delgado.

Tras rendir honores al lába-
ro patrio, Jaime López Pinales 
y Margarita Hernández recibie-
ron, de manos de la titular del 

DIF Estatal, sendos reconoci-
mientos por haber cumplido 23 
y 30 años de servicio, respec-
tivamente, por ser colaborado-
res eficaces, quienes han de-
j a d o  y a  t o d a  u n a  v i d a  d e 
trabajo en éste, considerado 
uno de los principales atracti-
vos turísticos del estado.

AYER TOCÓ TIERRA EN SINALOA

Uswaldo Pinedo Barrios, titu-
lar de la Secretaria de Salud 
(SSZ), habló de la importancia de 
cuidar a los sectores vulnerables 
ante esta enfermedad, como son 
los menores de 5 años, mayores 
de 65, embarazadas, personal de 
salud y pacientes con inmuno-
depresión. 

Puntualizó que este año la va-
cuna brinda protección contra 
tres cepas de influenza: dos tipo 
A y una tipo B, para cumplir con 
la recomendación de la Organi-
zación Mundial de la Salud (OMS).
de la Defensa Nacional (Sedena).

ta a la demanda de millones de 
mexicanos que están a favor de 
la mujer, la vida y la paz.

Expusieron que todas las mar-
chas tienen como objetivo pedir 
al Estado Mexicano y a la socie-
dad en general buscar y ofrecer 
a la mujer embarazada protec-
ción, seguridad, apoyos y mejo-
res opciones que el aborto.

Algunas de las ciudades que 
se sumarán a la marcha nacional 
son Monterrey, Guadalajara, Her-
mosillo, Veracruz, San Luis Poto-
sí, Querétaro, entre otras.

LLAMA DIÓCESIS A NO SER 
ESPECTADORES PASIVOS

ZACATECAS, ZAC.- Este lunes, la 
Diócesis de Zacatecas invitó a los 
feligreses a la segunda marcha “A 
favor de la mujer y la vida”, un lla-
mado a “no ser espectadores pa-
sivos, sino a contribuir correspon-
sablemente al bien común de la 
justicia”, señaló el obispo Sigifredo 
Noriega Barceló, a través de un 
comunicado distribuido en redes 
sociales.

Anteriormente, Noriega Bar-
celó anunció que la Diócesis de 
Zacatecas, en coordinación con 

ECODIARIO otros grupos religiosos, realizará 
una marcha el próximo sábado, 
con el propósito de “proteger y 
respetar la vida, desde la concep-
ción hasta la muerte”.

Aseguró que, desde la iglesia, 
nunca se considerará el aborto, 
pues éste es “un homicidio”.

La cita es para el próximo sá-
bado 8 de octubre, a las 5:30 de 
la tarde, en La Alameda Trinidad 
García de la Cadena.

Recomendó además vestir de 
blanco, con un pañuelo azul o rosa.
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FRESNILLO, ZAC.- El Instituto Tec-
nológico Superior de Fresnillo 
(ITSF) celebró 28 años de formar 
profesionistas con alto sentido 
humano.

En representación del gober-
nador David Monreal Ávila, el 
subsecretario de Planeación y 
Evaluación de la Secretaría de 
Educación, Ramón Arellano Ló-
pez, felicitó a la institución por 
este trabajo realizado en casi 
tres décadas.

ECODIARIO

CELEBRA TECNOLÓGICO 
28 ANIVERSARIO

Destacó que el Tecnológico 
de Fresnillo es una institución 
que ha formado recursos huma-
nos altamente calificados, pre-
parados para contribuir al desa-
rrollo sustentable no sólo de 
Fresnillo, sino de todo Zacatecas.

Francisco Javier González 
Ávila, director general del ITSF, 
dijo estar contento por estar al 
frente de una institución que 
ha cumplido como pilar funda-
mental en el liderazgo del saber 
tecnológico y científico de la 
entidad.

Asimismo, agradeció el apo-
yo recibido por parte del man-
datario estatal para seguir per-
feccionando la infraestructura 
y las actividades orientadas a la 
mejora continua de la educación 
superior.

Cabe señalar que el Tecnoló-
gico de Fresnillo inició con las 
ingenierías Industrial y en Siste-
mas Computacionales, alber-
gando a sólo 68 alumnos; hoy 
en día, cuenta con nueve inge-
nierías y alberga a más de mil 
300 estudiantes.

MOISÉS TRUJILLO, DOCENTE 
DE 19 GENERACIONES DEL ITSF
FRESNILLO, ZAC.- Moisés Román 
Trujillo es uno de los más de 120 
docentes que brinda clases en el 
Instituto Tecnológico Superior de 
Fresnillo (ITSF), institución que 
este lunes conmemoró 28 años 
de existencia.

Don Moisés es docente y ar-
quitecto, y a lo largo de 19 años 
ha visto pasar al mismo número 
de generaciones por el plantel.

"A mí siempre me ha gustado 
transmitir los conocimientos a 
mis alumnos", declaró Román 
Trujillo, quien dijo sentirse orgu-
lloso de brindar la información 
que requieren los estudiantes 
para ejercer, una vez que finali-
cen sus estudios.

Declaró que le ha tocado ir a 
las obras que llevan a cabo y los 

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS despachos que han abierto sus 
exalumnos, actividades que lo ha-
cen sentir orgulloso de contribuir 
en su educación.

"Anteriormente se pensaba 
que arquitectura era una carrera 
para hombres, se tenía ese pen-
samiento, pero ahora hay presen-
cia del 50 por ciento de mujeres 
y 50 por ciento de hombres”, dijo, 
durante el evento conmemorati-
vo que se llevó a cabo en las ins-
talaciones del Tecnológico, donde 
se contó con la presencia del al-
calde Saúl Monreal Ávila, así como 
del director, Javier González Ávila, 
y representantes del sector edu-
cativo, además de la diputada fe-
deral Benelly Hernández.

En dicha celebración se entre-
garon reconocimientos a exdirec-
tivos del plantel, así como a maes-
tros destacados.
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CUAUTHÉMOC, ZAC.-El Gobierno 
Municipal iniciará una intensa 
campaña de corte de servicio y 
aplicación de multas a los usua-
rios del servicio de agua potable 
y saneamiento, que no tengan al 
corriente sus tomas domiciliarias 
o comerciales.

El presidente municipal, Fran-
cisco Javier Arcos Ruiz, informó 
que, de los 2 mil 400 usuarios que 
tiene el Sistema de Agua Potable 
y Saneamiento de Cuauhtémoc 
(SAPAC), alrededor de mil 300 son 
los que pagan con puntualidad, 
por lo que comenzarán los cortes.

Tras lamentar que el servicio 
se otorga de manera permanen-
te y sin interrupciones gracias a 
los nuevos sistemas de bombeo 
de agua y a que el clima ha sido 
benéfico, ya que esta temporada 
de lluvias permitió que los man-
tos freáticos se recarguen, el al-
calde expresó que se tienen que 
tomar estas medidas.

A través de su perfil de Face-
book, Arcos Ruiz manifestó su 
inconformidad de que los usua-
rios cumplidos del SAPAC sean 
los que mantengan la operativi-
dad del mismo, pagando puntual-
mente sus cuotas, mientras que 
los que no pagan siguen recibien-
do atención.

“Estamos convencidos de que 
no es justo que los que no pagan 
su servicio de agua potable reci-
ban agua, por los que sí la pagan”, 
expresó, y es que para este mes, 
el Gobierno Municipal debió pa-
gar 259 mil 485 mil pesos, co-
rrespondientes a dos recibos de 

TANYA ORTIZ

VAN EN CUAUHTÉMOC CONTRA 
LOS MOROSOS DE AGUA POTABLE

energía eléctrica por la operación 
de los pozos.

“Son recibos altos, pero gra-
cias a Dios, nuestros mantos acuí-
feros y los nuevos sistemas de 
bombeo, no nos falta el agua; nue-
vamente estaremos en una cam-

paña intensa de corte de servicio 
y multa por falta de pago”, mani-
festó el alcalde, al tiempo de acla-
rar que no es nada personal.

“Tenemos agua potable todos 
los días y regularmente se pagan 
menos de 100 pesitos al mes y, 

en algunos casos, hasta 40 pe-
sos”, dijo.

En Cuauhtémoc, las tarifas 
de agua potable son de 80 pe-
sos pago básico y de 100 pesos 
en promedio, mientras que a los 
adultos mayores se les cobran 

40 pesos como tarifa preferen-
cial; cada mes se recaudan en-
tre 130 y 140 mil pesos, pero el 
recibo de energía eléctrica ex-
cede lo que se recauda, por ello 
el déficit financiero en el sistema 
operador.

SAPAC USUARIOS:
2 MIL 400
MOROSOS: 
1, 100
TARIFA BASE: 
$80 MENSUALES
TARIFA PREFERENCIAL: 
$40
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JEREZ, ZAC.- El gobierno municipal 
concretó la reapertura del módulo 
para Registro Civil en el Hospital 
General, mismo que tiene como 
objetivo que los recién nacidos, a 
su salida del lugar, cuenten con su 
acta de nacimiento y su Clave Úni-
ca de Registro de Población (CURP).

Acompañado de su esposa, la 
presidenta honorífica del DIF, Ber-
tha Alicia García Duarte, así como 
el director de la institución, Horacio 
López Salazar, y la encargada de 

JEREZ, ZAC.- Con el protocolo de 
colocación de distintivos, iniciaron 
las actividades del Mes Rosa, en 
el marco del Día Mundial de la Lu-
cha contra el Cáncer de Mama, 
con el que el Gobierno Municipal 
pretende desarrollar una amplia 
programación para hacer concien-
cia sobre la prevención y atención 
de este padecimiento.

La presidenta honorífica del 
Sistema DIF Municipal, Bertha Ali-
cia García Duarte, encabezó el 
acto simbólico, en el que se co-
locó el listón color rosa al perso-
nal de la presidencia municipal y 
a todas las personas que se en-
contraban en el edificio para rea-
lizar algún trámite, e invitó a la 
reflexión en el sentido de que, al 
ser el tipo de cáncer más frecuen-
te entre las mujeres, consecuen-
temente es el que afecta a mu-
chas familias.

Por ello consideró que este 
mes, en el que se intensifica la sen-
sibilización, es una valiosa opor-

FRESNILLO, ZAC.- A unos meses 
de que concluya el año y de que 
hasta el momento no se concrete 
la construcción de un relleno sa-
nitario para el municipio, el alcalde 
Saúl Monreal Ávila lamentó que la 
titular de la Secretaría de Agua y 
Medio Ambiente (SAMA), Susana 
Rodríguez Márquez, no cumpla en 
los compromisos que realizó el 
gobernador para con Fresnillo.

"No voy a permitir tanto desdén 
a Fresnillo, imagínense conceder-
le todos estos desdenes a Fresni-
llo, me siento mal, porque traicio-
naría a mi pueblo, traicionaría a mi 
Fresnillo y, al contrario, yo quiero a 
Fresnillo", aseveró el alcalde.

Monreal Ávila agregó que si la 
titular de SAMA no quiere ayudar 
al municipio, que no lo haga, pero 
que lo informe a la población y evi-
te mentiras a la ciudadanía.

Fue en julio de este 2022 cuan-
do la funcionaria estatal informó 
que se invertirían cerca de más 
de 30 millones de pesos para crear 
este relleno sanitario, que benefi-
ciaría a 240 mil habitantes, quie-
nes generan más de 260 tonela-
das diarias de basura.

En este sentido, Saúl Monreal 
aseguró que levantará la voz por 
el municipio y porque se le brinde 
un trato digno por parte de las au-
toridades estatales, para que se 
cumplan los compromisos que 
asumió el gobernador del estado, 
David Monreal, "quien sí quiere a 
Fresnillo".

El alcalde detalló que en la ad-

ECODIARIO

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

NO PERMITIRÉ TANTO 
DESDÉN A FRESNILLO: 
SAÚL MONREAL 
A SAMA

REABREN MÓDULO DE 
REGISTRO CIVIL EN 
EL HOSPITAL DE JEREZ

Registro Civil, Marina Miranda Sal-
dívar, el alcalde José Humberto Sa-
lazar Contreras destacó que cuan-
do se unen esfuerzos de la sociedad, 
instituciones como el Hospital Ge-
neral y el gobierno municipal, se pue-
den alcanzar mejores resultados.

Recordó que este módulo ha-
bía suspendido sus actividades a 
consecuencia de la pandemia, sin 
embargo, ahora que se dan nue-
vamente las condiciones para su 
operación, permite mejorar los 
servicios a la ciudadanía y facilitar 
los trámites a la familia de los re-

cién nacidos.
A su vez, la responsable de la 

Oficialía pidió a los padres que, en-
tre las cosas que preparan previo 
al nacimiento del bebé, incluyan 
los documentos para que su re-
gistro sea posible de inmediato, 
como son las copias de sus actas 
de nacimiento, de matrimonio e 
identificación oficial (INE); por otra 
parte, el módulo podrá hacer los 
registros de defunciones, si así lo 
solicitan los familiares, todo con 
el objetivo de acercar los servicios 
a la ciudadanía.

ministración del priísta Alejandro 
Tello Cristerna también tuvo des-
encuentros con el anterior titular 
de SAMA, por el mismo tema, ya 

que, aunque era un compromiso 
establecido por el gobierno esta-
tal, no se cumplió con la instala-
ción de un relleno sanitario.

MASTOGRAFÍAS GRATUITAS 
EN EL JARDÍN MADERO

FRESNILLO, ZAC.- CON EL OBJETIVO DE CONCIEN-
TIZAR A LA POBLACIÓN FRESNILLENSE, EN EL JAR-
DÍN MADERO ARRANCÓ LA CAMPAÑA DE PREVEN-
CIÓN DE CÁNCER DE MAMA, EN L A QUE SE 
REALIZARÁN MASTOGRAFÍAS GRATUITAS.
ECODIARIO

INICIAN ACTIVIDADES 
DEL MES ROSA

tunidad para difundir de forma 
masiva mensajes que contribuyan 
a llamar la atención sobre el tema 
y principalmente la importancia 
de la detección oportuna, por lo 
que llamó a la unidad de sociedad 
y gobierno.

Anunció que, dentro de la pro-
gramación, el DIF municipal, en 
conjunto con el Hospital General, 
ofrecerá mastografías gratuitas 
durante una semana; asimismo, 
el miércoles 19 se desarrollará el 
Primer Foro sobre la Detección de 
Cáncer de Mama y, al final del mis-
mo, se desarrollará una callejo-
neada, que concluirá con el en-
cendido oficial de la iluminación 
en color rosa, del edificio de la pre-
sidencia municipal.

El miércoles 26 se celebrará 
el segundo foro con el tema “Tra-
tamiento del Cáncer de Mama y 
Reconstrucción”. El día 29 será el 
cierre con una carrera ciclista por 
las principales calles del centro de 
la ciudad y un encuentro femenil 
de voleibol con equipos de muje-
res, en la Plaza Tacuba.
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REUNIRÁ BAZAR 
CREATIVO 
A MÁS DE 40 
EMPRESAS
ZACATECAS, ZAC.- Más de 40 em-
presas creativas de la entidad ofre-
cerán sus productos en el primer 
Bazar Creativo, organizado por el 
gobierno estatal, a través del Ins-
tituto Zacatecano de Cultura (IZC) 
y el Centro Estatal de las Artes de 
Zacatecas (Ceart), en un evento 
especial que contará con un pro-
grama artístico-cultural.

En conferencia de prensa, la di-
rectora del IZC, María de Jesús Mu-
ñoz Reyes, acompañada de Sergio 
Salinas Martínez, director del Centro 
Estatal de las Artes, dio a conocer 
lo anterior y detalló que, a nivel in-
ternacional, tienen mucho auge este 
tipo de actividades, que son vistas 
como una ventana de desarrollo.

ECODIARIO En este sentido, se informó que 
este Bazar Creativo se realiza es-
pecialmente para los zacatecanos 
y para las industrias creativas, a 
partir de la emisión de una convo-
catoria, de la que fueron seleccio-
nados 46 participantes, quienes 
estarán presentando sus produc-
tos el viernes 14 de octubre, de 5 
de la tarde a 10 de la noche, en el 
Jardín de las Esculturas del IZC.

Este evento, que incluye la ex-
posición de productos hechos por 
manos de artistas y creadores 
zacatecanos, estará acompañado 
de un programa artístico, confor-
mado por la participación del Coro 
Infantil del Instituto Zacatecano 
de Cultura, la Orquesta de Cuer-
das Comunitaria, la agrupación 
Mon Blues, Isk Bonzzai y Septem.
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INAUGURAN CIRCUITO ESTATAL 
DE FUTBOL FEMENIL EN JEREZ
JEREZ, ZAC.– La Coordinación Mu-
nicipal del Deporte y la Liga Muni-
cipal de Futbol Femenil inaugura-
ron el Circuito Estatal de Futbol 
Femenil, con un encuentro entre 
el Club Rayados Unión Jerez y la 
Sub-17 de la Universidad Autóno-
ma de Zacatecas (UAZ), en el es-
tadio Ramón López Velarde.

En compañía de Elisa García Vi-
ramontes, el director técnico de 
Rayados Unión Jerez, los presiden-
tes de las diferentes categorías del 
balompié, así como directivos del 
club; Armando Quiñones Ortiz, 
coordinador del Deporte, le dio la 
bienvenida al equipo visitante y 
reconoció el trabajo de todo el con-
junto para traer a casa el subcam-
peonato obtenido en la pasada 
Copa Telmex. 

Aseguró que desde el depar-
tamento que preside van a contar 
con el apoyo constante para seguir 
creciendo en la categoría femenil.

Por su parte, Elisa García agra-
deció a los patrocinadores, a las ju-
gadoras invitadas y a la coordina-
ción del Deporte “que ha tomando 
en serio a la categoría femenil, brin-
dando facilidades para lograr el 
cumplimiento de sus metas y poder 
darle el realce a la categoría”.

Cabe señalar que la jornada 4 
del circuito tuvo como vencedor 
al Club Rayados Unión Jerez, con 
un marcador final de 3-0, tras las 
anotaciones de Karina Castañón, 
Brenda Graciano y Josefa Peña.

SOMBRERETE, ZAC.- Se llevó a 
cabo el torneo “Juan Rivera”, rea-
lizado en la colonia González Or-
tega, en esta cabecera municipal.

Aquí, el Club de Cuervos se llevó 
el primer lugar del certamen, segui-
do de Zaragoza y Flores García.

ECODIARIO

ECODIARIO

ES CLUB DE 
CUERVOS 
CAMPEÓN EN 
SOMBRERETE

La premiación estuvo a cargo 
del presidente municipal Alan Mu-
rillo, quien estuvo acompañado 
por la presidenta honorífica del 
SMDIF, Lilia Segovia de Murillo, la 
regidora Jazmín Coronado, el di-
rector de Desarrollo Social, Jaime 
Viedma, y el delegado de la comu-
nidad, Alberto García Medina.
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FRESNILLO, ZAC.- Civiles arma-
dos mataron a un hombre cuan-
do se desplazaba a bordo de un 
automóvil, hecho que se regis-
tró en la colonia Barrio Alto.

Vecinos de la calle Ignacio 
Comonfort, esquina con Plazue-
la del Mezquite, reportaron va-
rios disparos de arma de fuego.

La situación fue registrada 
después de las 6:30 de la ma-
ñana. Al llegar los elementos po-
liciacos, confirmaron que la víc-
tima ya no tenía vida, por lo que 
se notificó a la Policía de Inves-
tigación (PDI).

La víctima fue identificada 
como Jorge, de 44 años, y su 
cuerpo fue llevado al Servicio 
Médico Forense (Semefo).

ECODIARIO

MATAN A UN HOMBRE 
EN LA COLONIA 
BARRIO ALTO

LO DETIENEN POR 
GRAFITEAR UNA TIENDA

FALLECE JOVEN DE 19 AÑOS EN ACCIDENTE DE MOTOCICLETA

PROVOCA LLUVIA 
VARIOS ACCIDENTES

ZACATECAS, ZAC.- Este fin de se-
mana, elementos de la Policía Mu-
nicipal de Zacatecas detuvieron 
a un hombre por grafitear un es-
tablecimiento público en la colonia 

ZACATECAS, ZAC.- Una serie de 
accidentes se registró ayer por 
la mañana a causa de la lluvia; los 
daños fueron cuantiosos en las 
unidades involucradas, pero por 
fortuna, las lesiones en los pro-
tagonistas no fueron de gravedad.

El percance más aparatoso 
fue el de una camioneta que que-
dó, de manera increíble, sobre 
sus dos llantas delanteras, con 
más de la mitad suspendida en 
el aire; solo estaba recargada en 
un muro de contención, pero sus 
tripulantes, el conductor de 29 
años y su perrito, salieron ilesos.

Este accidente ocurrió en la 
carretera estatal El Orito-Boqui-
llas, a la altura de la colonia Es-
trella de Oro. La unidad siniestra-
da no presenta graves daños.

Otro sucedió en pleno centro 
de Guadalupe, donde la lluvia en 
el pavimento hizo que un moto-
ciclista derrapara y fuera a besar 
el piso. Él salió ileso, no así su 
acompañante, una mujer que 
tuvo que ser llevada al hospital, 
por paramédicos municipales que 
llegaron al crucero de la Colegio 
Militar y la avenida Guerrero.

FRESNILLO, ZAC.- En los últi-
mos minutos del domingo, un 
joven murió, luego de un ac-
cidente en motocicleta en la 
lateral de Paseo del Mineral.

El hombre iba a bordo de 
una motocicleta tipo Cross 
roja con blanco, cuando perdió 
el control de la unidad motriz 
y terminó en la lateral, a la al-
tura de Soriana.

La zona fue acordonada 
por policías de Seguridad 
Vial, quienes atendieron el 
hecho tras el reporte a tra-
vés del Sistema de Emergen-
cias 911.

El cuerpo del joven, de 19 
años, fue llevado al Servicio 
Médico Forense (Semefo).

GUADALUPE, ZAC.- Un hombre 
sin vida y otro más lesionado fue 
el saldo de un accidente de mo-
tocicleta, al que acudieron para-
médicos y rescatistas de la Coor-
dinación Estatal de Protección 
Civil, en hechos que ocurrieron la 
tarde de este domingo, en la ca-
rretera estatal 175, a la altura del 
Centro de Salud en Tacoaleche.

El informe del personal de 
Protección Civil señala que la 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

Benito Juárez.
A través de un comunicado, se 

informó que en todos los casos 
que se logra detener a las perso-
nas que dañan la propiedad priva-
da, la corporación busca que se 
repare el daño.

En el bulevar, cerca de la Uni-
dad Académica de Derecho, un 
auto compacto, le llegó por detrás 
a una revolvedora de una empre-
sa cementera; el desigual choque 
dejó mayores daños en el carro, 

pero su conductor fue el más 
asustado.

Por la hora, fue es la de mayor 
flujo a la entrada de los burócra-
tas de Ciudad Administrativa, el 
taxi número 249 chocó contra un 

carro Ibiza, pero no se requirió el 
traslado de sus conductores a 
ningún hospital; eso sí, el conges-
tionamiento vehicular fue ma-
yúsculo.

Así de movida resultó la ma-

ñana para los elementos de la Po-
licía Vial y paramédicos de Pro-
tección Civil de la capital, del 
estado, de Guadalupe, Cruz Roja 
y Remeza, que se repartieron a 
los distintos reportes.

OTRO MÁS EN TACOALECHE
víctima mortal y su acompañan-
te viajaban en una motocicleta 
marca Italika modelo 150, sin 
placas, de color negro, la cual al 
parecer fue impactada por un 
vehículo que se dio a la fuga. 

La persona fallecida fue iden-
tificada con el nombre de Fran-
cisco, de 23 años, en tanto su 
acompañante, identificado con 
el nombre de Pablo Baltazar, de 
26 años, fue trasladado a recibir 
atención médica en calidad de 
estable.



SEPTIEMBRE, EL 
SEGUNDO MES CON MÁS 
HOMICIDIOS DOLOSOS 
POR DÍA: SESNSP

ALCANZA PRECIO DE 
LA TORTILLA LOS 30 
PESOS EN SONORA
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SE PREVÉN FUERTES 
LLUVIAS POR “ORLENE”

DESTACA AMLO ACTUACIÓN 
DEL EJÉRCITO EN ZAPOPAN

HERMOSILLO, SON.- El Instituto 
Nacional de Estadística y Geogra-
fía (Inegi) dio a conocer esta se-
mana que en la primera quincena 
de septiembre de 2022 la inflación 
fue de 0.42 por ciento y la anual 
de 5.87 por ciento, y que entre los 
productos con mayor incidencia 
está la tortilla de maíz, la cual al-
canzó un precio de 30 pesos por 
kilo en Hermosillo, Sonora.

Además de la tortilla de maíz, 
otros de los productos que re-
gistraron un alza en su precio 
fue el jitomate, cebolla, pollo y 
huevo.

El Sistema Nacional de Infor-
mación e Integración de Mercados 

CIUDAD DE MÉXICO.- El huracán 
“Orlene” tocó tierra en Sinaloa 
como categoría 1, con vientos 
máximos sostenidos de 140 ki-
lómetros por hora y rachas de 
165 kilómetros por hora.

El ciclón ingresó a tierra a las 
8:45 de la mañana de este lunes, 
a 5 kilómetros al oeste-suroes-

CIUDAD DE MÉXICO.- Septiembre 
concluyó como el segundo mes 
con más homicidios dolosos por 
día, con un promedio de 77.6 ca-
sos, de los 2 mil 329 asesinatos 
cometidos en ese periodo, de 
acuerdo con el informe del Secre-
tariado Ejecutivo del Sistema Na-
cional de Seguridad Pública 
(SESNSP).

Mayo se ubica, hasta el mo-
mento, como el mes más violento 
del año, con 2 mil 472 personas 
asesinadas, con un promedio dia-
rio de 79.7 casos, el más alto de 
2022; y en tercer lugar está junio, 
con 2 mil 289 asesinatos y un pro-
medio diario de 76.3 homicidios 
dolosos.

FIN DE SEMANA
Durante el fin de semana del vier-
nes 30 de septiembre al domingo 
2 de octubre pasado, en el país 
fueron asesinadas 217 personas, 
de acuerdo con el informe “Vícti-
mas reportadas por el delito de 
homicidio” (Fiscalías Estatales y 
Dependencias Federales).

En este periodo, el Estado de 
México fue la entidad con más 
personas asesinadas, un total de 
30 casos; seguida de Guanajuato, 
con 27 homicidios dolosos, y Chi-
huahua, con 20 casos.

En Jalisco fueron asesinadas 
16 personas durante el fin de se-
mana; en Oaxaca hubo 13 casos, 
en Baja California asesinaron a 12 

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
destacó la participación del Ejér-
cito en Zapopan, Jalisco, para re-
peler el ataque de un grupo arma-
do que buscaba secuestrar a un 
empresario en Plaza Andares.

En Palacio Nacional, el manda-
tario resaltó que la participación 
de los elementos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) 
se debió gracias a sus labores de 
seguridad pública, pues de lo con-
trario habrían estado inhabilitados 
para intervenir.

Por lo anterior, reiteró su lla-
mado al Congreso de la Unión para 
extender por más tiempo la esta-
día de las Fuerzas Armadas en las 
calles del país.

Incluso, confío en que más le-
gisladores de oposición se sumen 
a respaldar la iniciativa, pues con-
sideró que esto es para salva-
guardar la seguridad y la paz de 
la ciudadanía.

Explicó que sujetos del crimen 
organizado, cerca de las 5 de la 
tarde de este 2 de octubre, bus-
caron secuestrar a un empresario; 
no obstante, la seguridad privada 
del hombre repelió el ataque y pi-
dió ayuda al Ejército.

De esta manera, indicó el pre-
sidente, los elementos de la Se-
dena dieron apoyo a las víctimas, 
debido a que los uniformados tie-
nen el permiso, por ahora, de aten-
der la seguridad pública.

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

(SNIIM) reportó este lunes que el 
precio máximo de la tortilla se ven-
de en 30 pesos por kilo en Hermo-
sillo, Sonora.

Por otra parte, el Sistema Na-
cional de Información e Integración 
de Mercados indicó que en la zona 
metropolitana de Puebla el precio 
de la tortilla está en 15 pesos por 
kilo, mientras que en Tlaxcala se 
vende en 16 pesos.

Cabe señalar que en la maña-
nera del 21 de septiembre, el pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador adelantó que Maseca se 
comprometió a no aumentar el 
precio de la harina de maíz, al me-
nos hasta febrero del próximo año, 
a fin de contener el precio del ki-
logramo de tortilla.

te de la localidad de Isla del Bos-
que, en Escuinapa, informó al 
Comisión Nacional  del  Agua 
(Conagua).

La Conagua advirtió que el 
huracán provocará lluvias torren-
ciales de 159 a 250 mm en Na-
yarit y Sinaloa; intensas en Du-
rango y Jalisco; muy fuertes en 
Colima; y fuertes en Aguasca-
lientes, Guanajuato y Zacatecas.

personas en los tres días, en Nue-
vo León y Michoacán fueron 11 
homicidios, por estado.

De acuerdo con el informe del 
SESNSP, en los estados de Zaca-
tecas, Colima, Veracruz, Ciudad 
de México y Sonora fueron asesi-
nadas ocho personas por cada 

entidad; mientras que en Morelos 
y Puebla se cometieron seis ase-
sinatos, por cada uno.

De esta forma, octubre inició 
con el asesinato de 144 personas, 
para un promedio de 72 casos por 
día, de acuerdo con la compilación 
del organismo.

AYER TOCÓ TIERRA EN SINALOA
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“La audiencia inicial es de suma importancia para la defensa del imputado, ya 
que es la fase primaria del proceso penal, en el que se le dan a conocer los 
hechos que se le imputan”

CONSEJOS LEGALES

Audiencia inicial

SALVADOR 
CONSTANTINO

En el sistema acusatorio oral, 
una de las primeras etapas en 
las que tiene participación el 
Poder Judicial, por conducto 

del juez de Control, es la que se de-
nomina Audiencia Inicial.

Dicha audiencia se realiza cuando 
la fiscalía, por conducto del agente 
investigador, le indica al juez de Con-
trol que tiene elementos o datos su-
ficientes de que una persona pudo 
haber cometido un hecho u omisión 
que la ley señala como delito, el artí-
culo 141 del Código Nacional de Pro-
cedimientos Penales reza lo siguiente:

“Cuando se haya presentado de-
nuncia o querella de un hecho que la 
ley señale como delito, el Ministerio 
Público anuncie que obran en la car-
peta de investigación datos que esta-
blezcan que se ha cometido ese hecho 
y exista la probabilidad de que el im-
putado lo haya cometido o participado 
en su comisión, el juez de Control, a 
solicitud del Ministerio Público, podrá 
ordenar:

Citatorio al imputado para la au-
diencia inicial;”

Uno de los derechos fundamen-

tales que tiene la persona señalada 
como imputada es el conocimiento 
de los datos, elementos o circunstan-
cias de los hechos que se le señalan 
como presunto responsable, al igual 
que su defensor, ya sea público o pri-
vado, tenga acceso a la carpeta de 
investigación.

La Audiencia Inicial tiene una gran 
relevancia para la defensa, puesto que, 
por oficio, se le deben dar a conocer 
los derechos que tiene la persona, 
como lo es: el delito que se le atribuye, 
la persona que lo denuncia, la moda-
lidad del evento, las probanzas que se 
pretenden acreditar, el derecho a no 
declarar, que se le considere como 
inocente, entre otros.

Dicha diligencia inicia con el estudio 
del control de detención, siempre y 
cuando haya sido detenido en flagran-
cia; después del análisis que haya rea-
lizado el juez de Control, se le hará la 
formulación de imputación por parte 
de la fiscalía.

En dicho acto se le dará la oportu-
nidad al imputado de poder declarar 
si es su derecho y su negativa no se 
debe considerar perjudicial en el de-

sarrollo de su proceso penal.
Asimismo, el Órgano Jurisdiccional 

deberá de resolver sobre la posible 
vinculación que requiera la fiscalía, 
para lo cual, el juez de Control le cues-
tionará al imputado si es su deseo que 
se resuelva únicamente con los datos 
de prueba que ostenta el órgano in-
vestigador o se somete al plazo cons-
titucional de 72 horas, existiendo la 
posibilidad de que sea duplicado a so-
licitud del reo.

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“La bella Melina Merkouri perdió la nacionalidad, pero nunca su deseo de 
seguir luchando por sus ideales políticos”

ANDAR LAS VÍAS

Una canción para Melina

LUNA 
MORENA

Por entrevistas que he visto y 
escuchado en la radio, la te-
levisión y medios de informa-
ción escritos, me he dado 

cuenta de que la mayoría de las can-
ciones interpretadas por los cantantes 
fueron inspiradas por un sentimiento 
no correspondido; por situación de 
abandono, por no ser compatibles y 
hasta por ser compañeros de vida.

En fin, sea cual fuere la situación 
conductual de la pareja, es motivo 
para que un compositor, ya diestro en 
esta creatividad, ponga en el aire lo 
que el público quiere escuchar.

Ambos géneros son los principales 
causantes de tristezas, alegrías, mal-
querencias, depresiones, desvelos, 
desilusiones y debilidades.

Sentires que, agregados a diferen-
tes tonadas, llegan al gusto del público, 
que identificándose con la letrilla se 
sienten dueños, tanto que hasta me-
morizan la letra y al momento de can-
tar imitan al artista desde la voz, la 
mímica y sus muecas.

Muchas canciones con estas ca-
racterísticas han sido éxitos mundiales; 
demostrando así que, donde quiera 
existen los amorosos sentimentales, 

que quieren curarse de las penas can-
tando y con golpes de pecho, justo 
donde duelen los que se fueron, los 
que están lejos de su compañía, de 
sus suspiros, o los que por indecisos 
y tardados se quedaron mirando.

Para los creadores e intérpretes, 
seguro es bastante satisfactorio ser 
testigos de que sus temas se con-
viertan en éxitos, pero también llevan 
encima un compromiso grande e im-
portante: que las siguientes composi-
ciones sean mejor. Por eso se vuelven 
orejas hasta de lo que no les interesa, 
para tomar un punto de partida para 
su necesidad de escribir. Cuando de 
plano no encuentran esos alientos, se 
resignan a esperar a que la musa se 
haga presente. Por eso llevan consigo 
pluma y cuaderno de bolsillo, porque 
la musa llega de repente y, si no están 
preparados, corre y se va.

Desconozco qué hubiera hecho Ca-
milo Sesto si aquella encantadora 
musa no lo encuentra prevenido. Hu-
biera pasado como de noche y la can-
ción “Melina” no existiera. En los no-
ventas ella era una exitosa actriz, y 
una destacada activista política griega. 
Siendo considerada como una oposi-

tora durante la dictadura de los llama-
dos Coroneles, fue exiliada en Francia, 
teniendo que obedecer y respetar las 
reglas conocidas por ella.

En una, le advertían que no se le 
ocurriera regresar porque el trato no 
iba a ser igual.

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3rolZ73
https://bit.ly/3SRHMj1
https://bit.ly/3RCIpwq
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A casi 11 millones de kilómetros de la Tierra, una nave espacial que viajaba a más de 22 mil 530
kilómetros por hora se estrelló contra un pequeño asteroide que ha flotado en el espacio. 
Esta táctica podría utilizarse algún día para evitar que un asteroide más peligroso impacte en 
la Tierra.. (NATGEO)




